

Betreff: Infos aus der Pfarrgemeinde

Von: Schaidreiter Gerhard - Pfarrassistent <Gerhard.Schaidreiter@eds.at>

Datum: 17.07.2025, 16:50

An: Schaidreiter Gerhard - Pfarrassistent <Gerhard.Schaidreiter@eds.at>

Liebe Elixhausnerinnen, liebe Elixhausner!

Menschen sollen sich in unserer Pfarrgemeinde willkommen und eingeladen fühlen. Von dieser Maxime ließen wir uns auch bei der Kirchenrenovierung leiten. Die Kirche soll als Raum wahrgenommen werden, der einlädt zu kommen und zu verweilen.

Dass dies gelungen ist, wurde uns nun auch öffentlich eindrucksvoll bestätigt. Unter dem Motto „Mach deine Kirche zu einer einladenden Oase für die Menschen“ lud die Erzdiözese Salzburg zum Wettbewerb „EFFATA – Offene Kirchentür“ ein. Wir haben uns mit zwei Einreichungen beteiligt und zu unserer großen Freude in zwei unterschiedlichen Kategorien jeweils den ersten Preis gewonnen (s. unten).

Natürlich machen wir unsere Arbeit nicht, um damit Preise einzuheimsen. Aber wenn es passiert, freuen wir uns über die öffentliche Anerkennung und Auszeichnung und teilen unsere Freude gerne mit euch. Das Preisgeld werden wir dafür verwenden, unsere Pfarrkirche als einladenden Ort nochmals weiterzuentwickeln.

Danke allen, die an den beiden ausgezeichneten Projekten mitgearbeitet haben.

Innovationspreise für die Pfarre Elixhausen

Im Zuge der Kircheninnenrenovierung haben wir zwei neue Anziehungspunkte geschaffen, die besonders zum Verweilen einladen.

1. Konfessions- und religionsverbindender Gebetsraum

Das ehemalige „Totenkammer“ an der Nordwestecke der Kirche, seit Jahrzehnten nur noch als Rumpelkammer genutzt, wurde dank der künstlerischen Gestaltung durch Gerhard Oberholzner zu einem einladenden Gebetsraum. Der überkonfessionell und religionsverbindend gestaltete Raum steht Tag und Nacht offen und lädt ein, die Geschäftigkeit des Alltags kurz zu unterbrechen, zur Ruhe zu kommen, eine Kerze anzuzünden und sich neu zu erden und zu himmeln.

Beim Projektwettbewerb „EFFATA – Offene Kirchentür“ der Erzdiözese erhielten wir in der Kategorie „Besondere Innovation“ dafür den Ersten Preis, geteilt mit der Pfarre St. Paul, die ihre Kirche zu einem besonders attraktiven Ort für blinde und seebehinderte Menschen umgestaltet hat.

2. Kinderkirchenaltar

Der rechte Seitenaltar unserer Pfarrkirche wurde als neuer Anziehungspunkt für Kinder gestaltet. Mit wechselnden Altarbildern, gemalt von Hilda Unterrainer, und immer wieder neuen, mit Erzählfiguren gestellten Szenen aus der Bibel, verlockt er Kinder und Erwachsene zum Schauen und Staunen. Die Idee dazu entwickelte sich in mehreren Schritten. Der Arbeitskreis „Kinder und Familie“ der Pfarre unter der Leitung von Daniel Dioso-Zoth hat die Ideen schließlich gebündelt und betreut das Projekt.

In der Kategorie „Kinder, Jugend und Familie“ wurde die Initiative mit einem alleinigen ersten Preis ausgezeichnet.

S. Foto im Anhang – Mit der Abordnung aus Elixhausen freuen sich Seelsorgeamtsleiterin Lucia Greiner (2.v.l.), Pfarrgemeinderatsreferentin Anita Hofmann und Weihbischof Hansjörg Hofer (1.u.2.v.r.).

Fühlt euch herzlich eingeladen, die beiden neu gestalteten Orte zu besuchen, zu verweilen und euch ansprechen und inspirieren zu lassen.

Freitag, 25.7., 8.8., 22.8. ..., 15:00 Uhr, Pfarrsaal

Begegnungscafé

Der Soziale Hilfsdienst Elixhausen und die Katholische Pfarrgemeinde laden jeden zweiten und vierten Freitag im Monat nicht nur ältere Menschen zum gemütlichen Beisammensein bei Kaffee, Tee und Kuchen herzlich ein.

Der Hilfsdienst holt mit dem Seniorentaxi Gäste bei Bedarf zuhause ab und bringt sie dann wieder heim.

Bitte ruft den Hilfsdienst (Tel.: 0650/3810754) oder das Seniorentaxi (Tel.: 0660/7857498) bis spätestens Freitag 12:00 Uhr an, wenn ihr dieses Angebot in Anspruch nehmen möchtet.

Freitag, 15.8.2025, 9:15 Uhr, Pfarrkirche und Pfarrsaal

Kräutersegnung zu Mariä Aufnahme in den Himmel

Traditionell werden am 15. August, dem Hochfest der Aufnahme Mariens in den Himmel, Kräuter gesegnet. In Elixhausen werden die Goldhauben- und Trachtenfrauen Kräuterbüschel binden und diese im Anschluss an den Festgottesdienst gegen eine Spende für den Blumenschmuck in der Kirche an die Gottesdienstbesucherinnen und -besucher weitergeben.

Ein **Pfarrcafé** im Anschluss an den Gottesdienst, ebenfalls von den Goldhauben- und Trachtenfrauen organisiert, rundet das Fest ab.

Sonntag, 24.8.2025, 9:15 Uhr, Pfarrkirche und Dorfplatz

Patroziniumsgottesdienst und Kirtag

Am 24. August ist der Festtag des Heiligen Bartholomäus, unseres Pfarrpatrons. Ihm zu Ehren feiern wir zuerst den Patroziniumsgottesdienst in der Pfarrkirche. Anschließend laden die Elixhausner Traditionsvereine zum Kirtag auf dem Dorfplatz ein.

Kirtagsstand der Pfarre – Bitte um Unterstützung

Die Pfarre wird beim Kirtag die Besucherinnen und Besucher wieder mit Kaffee und Kuchen verwöhnen. Dafür bitten wir um eure Hilfe:

Kuchen- und Tortenspenden

Um die hoffentlich zahlreichen Kirtagsgäste vom Beginn bis zum Abschluss mit Süßem verwöhnen zu können, brauchen wir eine beträchtliche Anzahl an Mehlspeisen. Wer kann uns mit einer Kuchen- oder Tortenspende unterstützen?

Arbeitszeit

Für die durchgängige Betreuung des Stands sind wir ebenfalls auf eure Hilfe angewiesen. Die Teams von je 4 – 6 Personen sind jeweils für zwei Stunden im Einsatz: 7:00 bis 9:00 Uhr (Standaufbau), 10:00 bis 12:00, 12:00 bis 14:00, 14:00 bis 16:00 und 16:00 bis 18:00 Uhr (Abschluss und Abbau).

Wenn ihr uns entweder mit einer süßen Sachspende oder mit einer Arbeitseinheit unterstützen könnt, bitte ich euch zur Koordinierung um eine Rückmeldung: Entweder direkt bei mir

(gerhard.schaidreiter@eds.at, 0676 8746 6892), im Pfarrbüro (Mittwochs von 8:00 bis 12:00 Uhr) oder durch Eintrag in die Listen, die ab sofort in der Kirche ausgehängt sind.

Neue Gottesdienstbeginnzeit ab September

Mit 1. September wird der „Pfarrverband Maria Plain“ mit den Pfarren Anthering, Bergheim und Elixhausen offiziell in Kraft treten. Wir werden zukünftig in dieser Organisationseinheit die seelsorgliche und organisatorische Arbeit möglichst effizient koordinieren. Ein erste Schritt ist die Abstimmung der Gottesdienstzeiten: Damit bei Bedarf ein Priester an einem Vormittag in zwei der drei Pfarren dem Gottesdienst vorstehen kann, werden die Sonn- und Feiertagsgottesdienste in Bergheim und Elixhausen um 9:00 Uhr und in Anthering wie bisher um 10:30 Uhr gefeiert werden. Das heißt:

Ab Sonntag, 7. September 2025 beginnen in Elixhausen die Sonntagsgottesdienste um 9:00 Uhr.

Kinder-Kirchen-Chor

Beim Erentrudisfest am 29. Juni 2025 feierte unser neu gegründeter Kinderkirchenchor eine äußerst gelungene Premiere. Wegen des tollen Erfolges sind weitere Auftritte geplant, der nächste **am Sonntag, 5. Oktober 2025 um 9:00 Uhr** bei einem speziell gestalteten Kindergottesdienst.

Die Proben dazu sind jeweils am Dienstag, 16.9., 17:00 bis 18:00 Uhr, 23.9., 17:00 bis 18:00 Uhr und 30.9., Zeit noch offen.

Alle Kinder, die gerne singen, sind herzlich zum Mittun eingeladen.

Leitung und Koordination: Ingrid Wuppinger und Barbara Gautsch.

Sommerliche Grüße
Gerhard Schaidreiter

Pfarrassistent Mag. Gerhard Schaidreiter
Katholische Pfarrgemeinde Elixhausen
Pfarrweg 1, 5161 Elixhausen
0676 8746 6892
gerhard.schaidreiter@eds.at



— Foto Preisverleihung EDS.jpg



— Anhänge:

Foto Preisverleihung EDS.jpg

1,9 MB